
 

 

 

 

 

 

～修学旅行振り返り～ 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

63 期生 

３年生学年だより 
豊中市立第五中学校 2016 年 6 月 17 日(金) No.12 

1組 Ｏ・Ｍくん 

ミーティングの司

会を頑張ってい

た。Ｍくんをサポ

ートしていた。 

1組 Ｙさん 

ミーティングの時

一番発言してい

た。 

「Q.修学旅行の事前準備や当日で頑張っていると思った人を書き、どうい

うところが頑張れていたかも書いてください。」という項目があり、た

くさんの人を書いてくれていました。残念ながら全部は載せきれません

が、せっかくなのでごく一部ですが紹介したいと思います！！ 

2組 Ｏ・Ｙくん 

農家の方にほめら

れていた。とても

頑張っていた。 

1組 Ｈさん 

ＥＸアドベンチャ

ーで私を助けてく

れた人。 

1組 Ｉさん 

バスレクや議員の

仕事を頑張ってい

た。 

3組 Ｔ・Ｙくん 

ごみを拾ってい

た。 

 

３組 Ｏさん 

隣の人をすごくサ

ポートしていた。 

3組 Ｎさん 

準備から当日まで

クラスのことをす

ごく考えていた。 

3組 S・Rくん 

ずっと笑顔で頑張

っていた。 

4組 Ｒくん 

ラフティングで落ち

そうな人や落ちた人

を助けていた。 

 

4組 Ｍさん 

頑張ってきてくれ

てうれしかった。 

 

4組 Ｓ・Ｄくん 

学年ミーティング

の発言が良かった

と思いました。 

4組 Ｔ・Ａさん 

農家の方の話をしっか

り聞き、一番ちゃんと

返事をしていた。 

2組 Ｄさん 

バスレク係りや活動や

全体に関わることを一

生懸命やっていた。 

2組 Ｓ・Ｔくん 

ＥＸアドベンチャーでてこ

ずっている人に声をかけた

りしていて輝いていた。 

2組 Ｏさん 

当日、仕事とかを進

んでやっていた。テ

キパキしていた。 

★中には「議員さん」「修学旅行委員さん全員」「学年ミーティング進行係の人たち」「○組全

員」「学校に来にくい人に連絡して声をかけてくれたみんな」という言い方で頑張っていたこ

とを書いてくれた人もいました。  ※「Ａ先生・胃腸炎おつかれさん」と書いた人もいました。 



 

 

～感想文～ 
1 組 

◆班決めの時は女子がすごくもめて、言い争いがあったけど、最後は一人一人が少しずつ我慢をして、あま

りじゃんけんなどに頼らずに話し合いで決めることができたと思います。当日はバスまで広がって歩いた

り、自転車を避けなかったりと、迷惑な行動も多かったと思います。最初嫌そうにしていた人もバスレク

が始まると協力して楽しく取り組めたし、バスレク係さんの説明を聞かなかったこと以外はとても良かっ

たと思います。初日の農家さんの家では普段できないことも体験できたし、たくさん話すことができたの

で良かったです。2 日目のラフティングでは、てきぱきと行動ができたと思うし、協力してすごく楽しく

することができました。注意されても水の掛け合いを止めないのが悪いところだったと思います。最終日

はＥＸアドベンチャーで最初すごく嫌がっていた人も最後まで頑張れている人が多かったし、みんなで助

け合えたと思います。バスでもみんな仲良く話せたし、それぞれが係の仕事をしっかりとやっていてすご

く良い修学旅行でした。学年ミーティングに関しては機会を改めてもう一度できればと思います。  

 

◆朝の集合とかではあまり修学旅行っていう実感が無かったけど、バスに乗ると緊張した。バスレクは本気

でやって楽しかった。体育館に着いて高野さんを見つけた時はしっかりしゃべれるかすごく心配になった

けど、最初のあいさつからとても優しい人だと分かって安心した。移動中の車から仲良くなれた。最初は

畑にわらをしく作業をした。往復して重いわらを運ぶのはとても大変だった。でもはじめての体験で楽し

かった。晩御飯はてんぷらやから揚げで本当においしかった。普段家でご飯の手伝いをしないから、これ

からはしようと思った。2 日目の朝はゴルフのような遊びをはじめてやった。うまくできなかったけど、

楽しかった。退村式はすごくさびしくて泣きそうになった。ラフティングは川の流れが速くてすごくスリ

ルがあった。2 日目の夜が一番楽しかった。大広間で集まったり、ロビーで皆でしゃべったのが良い思い

出になった。学年ミーティングはクラスミーティングがよかった。3 日目の朝のＥＸアドベンチャーでの

ハイエレメントは思った以上にこわくて最初は後悔したけど、途中で慣れてきて最後は楽しめた。人間知

恵の輪や伝言ゲームで普段しゃべらない子としゃべれて嬉しかった。でも、やってる時帰る時間が近づい

ていて本当にさびしかった。3 日間本当に楽しかったけど、あっという間だった。  

 

◆私は修学旅行委員ではないので直前まで修学旅行の準備などは全てほったらかしていました。しかし、い

ざ当日になると、委員じゃないから参加しないという考えはなくなり、しっかり楽しもうと思えるように

なりました。普段は消極的な私をそう思わせてくれたのは周りの皆のおかげです。修学旅行委員の人達は

ずっと前から長い時間をかけて準備してくれて、その他のみんなもバスレクに積極的に参加したり、テキ



 

 

パキと移動するなど、修学旅行を楽しいものにしようとしてたので、私も頑張らなければならないと思え

ました。そして、この 3 日間は無事楽しむことができました。しかし、課題もいろいろ見つかったので、

修学旅行が楽しかったからそれでいいと思うのではなく、これからもクラスや学年のために考えていかな

ければならないと思いました。  

 

◆私は、修学旅行の 3 日間で、すごくクラスの絆が深まったと思いました。今まではあまりしゃべったこと

なかった子とも、しゃべることができました。ファームステイは少し緊張していたけど、民家の方もすご

く良い人だったし、初めてする体験ばかりでとても良い経験になりました。帰るときには、みんな帰りた

くないって言うくらい民家の方と仲良くなれて最高の思い出になったと思いました。2 日目はラフティン

グをしました。ずっと楽しみにしていて、思ったとおりみんな大きい声を出してボートをこぐのがすごく

楽しくて、またやりたいと思いました。夜は 1 組のみんなで宿舎に泊まって夜ご飯を食べるのが楽しかっ

たです。夜ご飯の後には、学年ミーティングがあって、クラス同士がもめたり、一部の人しか意見が言え

なかったので、私はやっぱりクラスミーティングがよかったと思います。3 日目はＥＸアドベンチャーが

ありました。ハイエレメントは想像してたよりも 10 倍くらい怖くて、なかなか前に進めませんでした。

でも、終わった後、達成感がすごくあったし、こわかったけど、すごく楽しかったです。退館式が終わっ

て修学旅行がもうすぐ終わると思うと、ずっとここにいたいと思いました。帰りのバスも近くの子と 1 日

目や 2 日目の話をしていたら、本当に戻りたいと思ったし、1 組でよかったと思いました。全員参加とい

う目標は達成できなかったのが残念だったけど、それぞれのクラスの絆が深まったと思うし、楽しかった、

で終わるんじゃなくて、修学旅行で学んだことがたくさんあるので、それをこれからいかしていきたいで

す。  

 

2 組 

◆ファームステイや部屋決めの班を決めたときは、クラスにあまり話したことのない人がたくさんいたので

すごく不安だった。でも、せっかくの修学旅行なので、全然知らない人と同じ農家班になったけど、話し

てみようと思った。1 日目はバスレクではいくつか答えることができたし、班の人とも少しは話すことが

できた。ファームステイも最初は緊張していたけど、すごく優しい人だったので安心した。トマトの苗を

植えるだけでも 4 つほど役割があって、1500 本ほどを植えると聞いてびっくりしたし、大変な作業なん

だなと思った。ネギの花やワラビも初めて見た。家では、お孫さんと遊んだり、おはぎを作ったりして、

とても楽しかった。２日目は、犬石という地名の由来や、虫送りという行事について教えていただき、初

めて聞いたし、伝統的なものなんだなと思った。また、農薬についても教えていただき、日本の基準はア

メリカよりもずっと厳しいということを知り、安全に野菜が作られていることを知った。ラフティングで



 

 

は、最初は少し怖かったけれど、しっかりロープにつかまって、グリップを離さないように気をつけてや

ると、あまり怖くなくなった。時間がすぎて行くうちにだんだん楽しくなってきて、もう一回やりたいな

と思った。3 日目は、ＥＸアドベンチャーのハイエレメントは結局挑戦できなくて、ちょっと悔しかった

し、やってみればよかったなと思った。ローエレメントでは、みんなで気持ちを合わせることの大切さを

たくさん学んだ。また、枝と指のゲームでは視野を広くすることが大事だということなど、ゲームを通し

て大切なことをたくさん学んだ。全体を通して、とても楽しかったし、たくさん学ぶことのある修学旅行

だなと思います。  

 

◆準備では、私は今回修学旅行委員ではなかったけれど、委員の人たちが毎時間たくさんのことを考えてい

てくれたし、湖畔委員だった私にとっては「in」って使ってくれてめっちゃ嬉しかったです。 

当日の 1 日目はそわそわしかなくて、バスレクもハイテンションでめっちゃ楽しかったです。ファーム

ステイでは見た目怖そうだなと勝手に思っていて、何を話したいいのか分からなかったけど、おばあちゃ

んがめっちゃ面白くて 1 日があっという間でした。自分達で初めて収穫した玉ねぎを使ったみそしる。

おいしかった。 

2 日目のラフティングでは、テンション up してて、外国の方がインストラクターで何を言っているのか

分からないままスタートして少し怖かったけど、それも楽しかった。3 日目の EX アドベンチャーは、た

だただ恐ろしかったです(泣) 

2 組は 1 人来れなかったけど、ミーティングではどうするかを決めることができ、良い修学旅行になっ

たと思います。  

 

◆2 組は学校に来にくい人がたくさんいるから、クラスのみんなや仲の良い人たちと話し合い、どうしたら

来てくれるか、なぜ来たくないのかを聞いたり、色々な工夫をしてきました。しかし、伝わらないことも

あるので、迎えに行ったりして修学旅行当日は 34 人だけど来ることができました。そして、バスの中で

は班で協力もして問題を解いたりすることができ、とても盛り上がりました。ファームステイでは農家の

人たちがとてもやさしく、気さくですぐにうちとけることができました。長野県の伝説や祭りの話を聞け

てよかったです。2 日目のラフティングでは、水がとってもキレイで、涼しかったです。途中、地震でで

きた山崩れのあとも見ることができ、驚きました。3 日目のＥＸアドベンチャーでは、高くてこわかった

けれど、一歩ふみ出す勇気とゴールした達成感がすごく大きく、貴重な体験だと思いました。この体験を

したことは、修学旅行が終わってもしっかりと心にやき付け、そして次の目標につなげられたらいいなと

思いました。 

 



 

 

◆修学旅行の準備は、学年としてはあまり参加しなかった。全員が来れるように連絡したりした。バスや班

はきいくんと一緒で楽しめた。一番楽しかったのはラフティングだった。水に落ちてびしょぬれになった

けどすごく楽しかった。ＥＸアドベンチャーは、怖さもあったけど終わった時は楽しかったし、全員でや

る達成感があった。宿舎で 2 組のみんなと過ごしたり、夜話をしたり、ものすごく楽しくて 2 組でよかっ

たと思います。ＥＸアドベンチャーでも 2 組の絆が深まり、ミーティングのことなどこれから話し合って

いければいいナと思います。修学旅行での経験をいかしてこれからみんなと仲良く過ごしていきたいと思

います。  

 

◆ＥＸアドベンチャーのハイエレメントはとてもこわくてリタイヤしようかと思ったけど、スタッフの人が

「一歩踏み出す勇気を持とう」という言葉を思い出すとすいすい進むことができたので、日常生活におい

ても一歩踏み出す勇気を持って頑張りたいです。  

 

3 組 

◆私は修学旅行委員の広報をしていました。ルール係・活動内容とかよりは集まる回数は少なかったけど、

調べて掲示するまでの時間はすごくかかったので、大変でした。けど、自分が書いた方言のところとかを

見て、みんながいっていたりしたらすごく嬉しくなって、やってよかったなと思いました。 

修学旅行当日、天気もよくすごく楽しみでわくわくしました。バスの中ではいろいろなことがあったけど、

無事につけてよかった。1 日目のファームステイは緊張していたけど、たくさん話しかけてくれて嬉しか

った。初めての体験もできて嬉しかった。私の中で 1 番楽しかったのはラフティングだった。班のみん

ながすごく笑顔だったからすごく良かった。3 日目のＥＸアドベンチャーでは以外と私はできたけど、怖

かった子もいて私はゴールまでサポートしました。無事に私も２人もゴールできて嬉しかったし、何より

も終わったあとその子に「ありがとう！」という言葉をもらってすごく嬉しかった。すごく疲れたけど、

一生思い出に残るような楽しい３日間だった。  

 

◆当日の１日目は民家の家に泊まりました。夜ご飯はうどんを作りました。漬け物や野菜などが出ました。

手作りうどんがおいしかったです。機械で作りました。そして朝ごはんもおいしかったです。全部食べま

した。２日目はラフティングがあった。乗る前はとても怖いと思いましたが、乗ってみると楽しくなって

きました。服とかも結構濡れたし、足はめっちゃ冷えていた。水に足をつけるとめっちゃ怖かった。真ん

中くらいになったら怖くて泣いちゃいました。いい修学旅行になりました。楽しかった。 時重 

 

◆修学旅行に行く前は、千春のことについて議員さんを中心に皆で話し合おうということで授業をつぶして



 

 

まで皆で一生懸命考えて、一人一人が思っていることや本音を言い合って、３組という１つのチームにま

とまって修学旅行に行くことができました。修学旅行当日では、バスでハプニングがあって最初は１時間

３０分くらい他のクラスに遅れをとっていたけれど、トイレ休憩の時の時間短縮やお昼ごはんをバスの中

で食べたりして、３組全員で協力して行動することができたので、なんとか他のクラスに間に合うことが

できて良かったです。学年ミーティングでは最初はテーマが何なのか分からなかったけど、色んな人が話

を始めていくうちにどのクラスも修学旅行前に話し合いをしていて、どのクラスも改善点などをしっかり

見つめることができてよかったんじゃないかなと思います。ある意味無駄ではなかったのではないかなと

思います。これからも３組が１つにまとまって行動することはたくさんあると思うので、団結していきた

いです。  

 

◆今回の修学旅行は３組は前日にクラスミーティングでみんなが思っていることを打ち明けてくれたことで、

３組としては大成功に終わったんじゃないかなと思いました。熱でこれなかった子がいたのが心残りでは

あるけれど、これなかった分、これからその子にも修学旅行と同じくらい楽しいと感じてもらえるように

頑張りたいなと思います。２日目の学年ミーティングが上手くいかなかったのは、１対１で話をはじめて

しまって、周りの人が意見を言いづらい空気になってしまったところ、何について話せばいいのかがわか

らなかったところ等だと私は感じました。話す内容が紆余曲折してしまっては意見の量が多くなってしま

ったり、種類が分かれてしまって結局何が言いたいのかが伝わりづらくなってしまうと思います。今回の

学年ミーティングでは、それが大きく関係していたから成功はしなかったのではないかと感じました。が、

内容はとても私たちの核心をつくような意見が多く、考えさせられるミーティングになりました。今回の

学年ミーティングをふまえて私はクラスミーティングをした後にもう一度ミーティングをしたいなと思い

ました。  

 

4 組 

◆修学旅行はあまり楽しめる自信が無くて、正直ずっと一人でいいかなと思ったりしていた。けれど、当日

を迎えてバスに乗っておやつを食べながらみんなと笑い合ったりしていくうちに少しずつ前日の気持ちが

薄れていった。バスから降りファームステイ先の方々にあいさつをし、農作業など色々なことをさせても

らってとても楽しかった。2 日目はラフティングをし、女子だけではなく男子とも仲が深まったような気

がしてとてもうれしくなった。3 日目のＥＸアドベンチャーは少し怖かったが思い出に残った。とりあえ

ず自分が思っていたより楽しかったので良かった。  

 

◆今回は去年と違い修学旅行委員になり、話し合いをしたり、長野について調べたりしていたので、「修学



 

 

旅行を成功させたい！」という思いが強くありました。なので、誰かがルールを破ったりしないか、そ

のせいで修学旅行が台無しになってしまったりしないか、とても不安でした。当日には不安よりもワク

ワク感のほうが大きく、修学旅行を通して民泊の方やクラスのみんなとのつながりを広げることができ

るようにしようと意気込んでいました。長野で過ごした 3 日間、たくさんの貴重な体験をしました。特

産品を食べさせてもらったり、珍しい生き物を見つけたり、出会った方々の優しさ、温かさに触れたり、

大阪では体験できないようなことも多くありました。私が特に嬉しかったのはルールを破った人がいな

かったということです。(ばれていないだけかもしれませんが)皆も「修学旅行を成功させたい！」とい

う気持ちでいてくれたのだなと思うと、やっぱり 63 期生でよかったなと思いました。修学旅行だけで

なく、他の行事やまた行事の無い普通の日であっても学年全員がそろい、全員がつながることができる

よう小さなことからでも行動しようと思いました。  

 

◆最初に長野へ向かうバスの中は、バスレク係さんのおかげでとても楽しくて、時間のことはまったく気に

ならなかったです。そして、長野へ着くと体育館みたいなところへ行きました。すると農家の人に会って

車でまず「守田神社」に行きました。そして着いた瞬間とっても大きな杉の木が 2 本あってびっくりしま

した。そしてお参りをして家に着きました。少し、ゆっくりしてから農作業をした。まず、「とうがらし」

の苗を植えて、次に豆をまきました。とても楽しかったです。その後にお風呂へ入って夜ご飯の時間にな

りました。夜ご飯はＢＢＱでとってもおいしかったです。気付けば周りはめっちゃ暗くなっていました。

すると農家の人々が「散歩しにいくよ」と懐中電灯を 2 本だけ持っていきました。少しだけきもだめしも

してとっても楽しかったです。帰ってピンポンしてめちゃ楽しかったです。  

 

◆今回の修学旅行で僕が良かったと思う点は 2 つあります。1 つ目は 4 組のメンバー全員が旅行に参加でき

たことです。4 組はこれまで教室メンバー全員がそろうことが 1 度もなかったので、修学旅行の日に全員

がそろったのはとても嬉しかったです。2 つ目は学年全体がルールを守り、メリハリのある行動ができた

ことです。1 年の時の校外学習や 2 年の時の湖畔学舎では、ルールを守らない人やメリハリのない行動を

する人がいて日程が大幅に遅れてしまったのに対し、今回の修学旅行では全員がルールを守り、メリハリ

のある行動ができたので日程がスムーズに進み、とても良かったと思います。途中バスが遅れた時もみん

なが協力したおかげで遅れを取り戻すことができて安心しました。逆に今回の修学旅行で課題となった点

は目標である学年全員参加が果たせなかったことです。今回はいつも学校に来ていたのに、修学旅行には

来れなかった人がいたのがとても残念です。このことについて学年ミーティングでも話が出ましたが、今

後も学年全員で協力し、学年全員が学校に来やすいような環境にする必要があると思いました。  

 



 

 

～バスレク表彰の様子～ 
一部ですが載せます 

 

～進路の話もありました～ 


